



L'avenir des relations polono-algériennes - Horizon 2030

Contexte général

Partageant des liens historiques de lutte pour la liberté des deux pays contre des colonisateurs étrangers, beaucoup d'historiens confirme que même le Front de Libération Nationale (FLN), parti historique de l'Algérie, aurait été influencé par la lutte polonaise contre l'Allemagne nazie lors de la Deuxième Guerre mondiale pour mener la guerre de libération 1954-1962.

Les relations entre les deux nations sont significatives dans le monde des affaires, le commerce et la coopération énergétique. Cependant, beaucoup d'Algérien(ne)s et surtout les jeunes de moins de 35 ans n'ont pas une visibilité ni d'information sur cette histoire et ses relations.

Afin de bien proposer un plan stratégique qui viserait à renforcer les relations entre les jeunes des deux pays, il faut connaître les réels facteurs et freins qui ne laissent pas la relation entre la jeunesse des deux pays se développer rapidement.

Les freins et obstacles pour l'avenir de la jeunesse polono-algérienne

Pour bien répondre à cette question et avant d'écrire ce texte, je me suis d'abord penché sur un petit questionnaire établi sur 20 jeunes de mon entourage (10 femmes et 10 hommes âgé(s) de 16 à 35 ans, issu(e)s de différents milieux et résidant dans 5 villes algériennes de l'Est, l'Ouest, le Centre et le Sud) où il fallait répondre à une question :



« Qu'est-ce que la Pologne représente pour vous ? »

Les mots les plus utilisés par le public, c'était :

« Lewandowski, Varsovie, racisme, Europe, Schengen, vodka, Union européenne, M. Duda, Europe de l'Est, Marie Curie, zloty, froid »

Je me suis basé sur cette petite enquête mais surtout sur mon propre expérience de huit années dans le domaine associatif et dans la réalisation de projets à but non lucratif, notamment l'organisation des échanges interculturels qui ont pour objectif l'élimination des stéréotypes et promouvoir le vivre ensemble.

Ma proposition de projet pour l'amélioration et le renforcement des relations entre la jeunesse polonaise et algérienne se nomme :

Construisant des passerelles non pas des murs

Elle se structure en deux phases importantes et complémentaires qui s'inscrivent à court-moyen et long terme. Ces initiatives seront portées par des acteurs de la société civile des deux pays (associations de jeunesse, clubs universitaires, réseau associatif, organisations syndicales universitaires, coopération agricole, incubateurs de start-up) et encadrées par des institutions de l'Etat (universités, directions, pouvoir public et collectivités locales).



Phase 1 : à court et moyen terme

Objectif général :

1. Promouvoir les relations entre les deux pays, leur histoire et cultures ainsi que l'élimination des préjugés dans la sphère de la jeunesse.

Objectif spécifique :

1. Organiser deux échanges interculturels en Algérie et en Pologne regroupant des jeunes des deux pays issus des différents acteurs de la société civile ;
2. Organiser des séminaires et des journées culturelles ouvertes sur la Pologne en Algérie et sur l'Algérie en Pologne.

Activités :

1. Sélectionner 10 jeunes Algériens (5 hommes et 5 femmes) actifs dans des associations et dans des différents acteurs de la société civile algérienne ;
2. Sélectionner 10 jeunes Polonais (5 hommes et 5 femmes) actifs dans des associations et dans des différents acteurs de la société civile polonaise ;
3. Organiser un échange culturel en Algérie en présence des 20 jeunes Polonais et Algériens sélectionnés ;
4. Organiser un échange culturel en Pologne en présence des 20 jeunes Algériens et Polonais sélectionnés ;
5. Former les 20 jeunes sélectionnés sur les 17 objectifs du développement durable et sur l'importance de l'interculturalité ;
6. Former les 20 jeunes sélectionnés sur l'élimination des préjugés, la communication non violente et le vivre ensemble ;



7. Organiser 8 partenariats de coopération et de jumelage entre différents acteurs de la société civile et des jeunes actives dans des différents domaines en Algérie et en Pologne ;
8. Organiser 4 séminaires sur la découverte de la culture polonaise dans 4 grandes universités en Algérie situées à l'Est, l'Ouest, le Centre et le Sud algériens, animés par les jeunes Algériens sélectionnés lors des échanges.
9. Créer un réseau d'ambassadeurs des relations polono-algériennes.

Phase 2 : à long terme

Objectif général

1. Promouvoir les relations entre les deux pays, leur histoire et cultures et l'élimination des préjugés dans la sphère de la jeunesse ;

Objectif spécifique

1. Elargir le réseau d'ambassadeurs des relations polono-algériennes ;
2. Renforcer et accompagner les partenariats et la coopération créés entre les différents acteurs de la société civile polono-algériens.

Activités

1. Accompagner les ambassadeurs des relations polono-algériennes par le financement et la mise en œuvre des projets, initiatives et actions qui visent à renforcer la relation polono-algérienne ;
2. La réalisation d'un documentaire de 35 min sur l'importance des relations entre les deux pays et les acquis et réalisations durant la phase 1 ;



3. Élargir le réseau d'ambassadeurs avec une nouvelle génération de jeunes polonais et algériens coachés par les ambassadeurs de la phase 1 ;
4. Organiser des événements et séminaires économiques avec une approche start-up polono-algériens en Algérie et en Pologne ;
5. Organiser des activités en faveur de l'écologie et l'environnement qui s'inscriraient dans la lutte contre les changements climatiques ;
6. Organiser des séminaires sur la thématique de l'agriculture afin d'échanger sur les bonnes pratiques et entamer des collaborations entre des organismes spécialisés dans le domaine agricole des deux pays.

Conclusion

Ayant participé à la rédaction et la réalisation de plusieurs projets d'échanges interculturels entre des jeunes Algériens, Français et Belges, j'ai visé à promouvoir un discours de paix, éliminer les préjugés entre les jeunes des deux rives ainsi qu'élaborer un réseau de partager de connaissances. Ils ont abouti à des projets portés par des jeunes des trois pays.

Je suis persuadé de l'importance de ce type de rencontres pour d'abord éclaircir la relation entre les jeunes polonais et algériens, ensuite éliminer les stéréotypes et préjugés et transmettre une image réelle de la culture et l'histoire des deux pays pour construire en définitive un réseau de jeunes ambassadeurs qui travailleront à inscrire l'avenir des relations entre les deux pays dans une vision de durabilité et de partage.